

Intervención de la Ministra de Agricultura, S.E. María Emilia Undurraga en la
Cumbre de Sistemas Alimentarios 2021

1. La alimentación es parte central del desarrollo, salud y bienestar de las personas. Y son los sistemas agro-alimentarios una de las vías más importantes para derrotar la pobreza y el hambre en el mundo, motores para el desarrollo local, guardianes de paisajes y tradiciones, así como actores para la adaptación y mitigación del cambio climático.
2. Para responder a esta convocatoria, nuestro país organizó Diálogos Nacionales, para comprender mejor la diversidad e incorporar miradas desde los territorios.
3. El proceso concluyó que para adaptar los sistemas alimentarios se debe equilibrar los ámbitos social, ambiental y económico, evitando los sesgos urbanos para políticas rurales. Este enfoque integral, debe incorporar al mundo público, privado, la sociedad civil, la ciencia y la cooperación internacional.
4. Los sistemas alimentarios se han adaptado a distintos desafíos, por lo que se debe considerar estas experiencias, con la participación activa de los pueblos indígenas, las mujeres, jóvenes y la ciencia. Incluyendo toda la cadena: el transporte, las ferias, mercados y a los consumidores.
5. La seguridad alimentaria global requiere producir más alimentos saludables para una población creciente, y debe adaptarse al cambio climático, fomentar la producción local, la agricultura familiar y un comercio internacional abierto, transparente y sin medidas que distorcionen su funcionamiento.
6. El objetivo es continuar avanzando con todos los actores. Chile ha desarrollado distintas iniciativas como la Estrategia de Sustentabilidad Agroalimentaria, la Política Nacional de Desarrollo Rural, el Plan Estratégico para aumentar el consumo de productos

del mar, la Ley de composición nutricional de los alimentos y su publicidad, y el Sistema Elige Vivir Sano.

7. Por esto que como país nos hemos comprometido a:

- Establecer una institucionalidad que genere un plan de acción para la implementación de la Agenda 2030 en torno a la modernización de sistemas alimentarios.
- Fortalecer entornos alimentarios saludables que faciliten la disponibilidad y acceso a alimentos sanos e inocuos, promoviendo políticas y acciones que contribuyan a la salud y la educación de la población, como actualmente lo hace el Sistema Elige Vivir Sano, potenciar una adecuada promoción alimentaria y la puesta en valor de los alimentos ancestrales.
- Transitar hacia cadenas alimentarias más sostenibles, eficientes e innovadoras permitiéndonos enfrentar los nuevos desafíos de cuidado del medio ambiente, equidad social y sostenibilidad económica.
- Así mismo, Chile ha adherido a la Coalición de Alimentación Escolar Saludable y a la de Protección Social.

8. Para finalizar quisiera reiterar nuestro agradecimiento, por darnos este espacio para dialogar y proponer vías de acción, quedando disponibles para un próximo encuentro el 2023, y seguir contribuyendo a Sistemas Alimentarios Sostenibles adaptados a las realidades y necesidades de cada uno de nuestros Estados.

Muchas gracias.

(COURTESY TRANSLATION)

Statement delivered by the Minister of Agriculture of Chile,
H.E. María Emilia Undurraga in the Food Systems Summit 2021

(Please Check Against Delivery)

1. Food is a central part of people's development, health and well-being. And agro-food systems are one of the most important ways to defeat poverty and hunger in the world, engines for local development, guardians of landscapes and traditions, as well as actors for the adaptation and mitigation of climate change.
2. To respond to the Secretary general's call, our country organized National Dialogues, to better understand the diversity and to incorporate the views from the territories.
3. The process concludes that to adapt food systems it is necessary to balance the social, environmental and economic spheres, avoiding urban biases for rural policies. This comprehensive approach must incorporate the public and private world, civil society, science and international cooperation.
4. Food systems have adapted to different challenges, so these experiences should be considered, with the active participation of indigenous peoples, women, youth and science. Including the entire supply chain: transportation, fairs, markets and consumers.
5. Global food security requires producing more healthy food for a growing population, and must adapt to climate change, promote local production, family farming and open, transparent international trade without measures that distort its operation.
6. The goal is to continue moving forward with all stakeholders. Chile has developed different initiatives such as the Agrifood Sustainability Strategy, the National Rural Development Policy, the Strategic Plan to increase the consumption of seafood, the Law on the nutritional composition of food and its advertising, and the System "*Elige Vivir Sano*" ("Choose Healthy Living").
7. For this reason, as a country we have committed to:

- Establish an institutional framework that generates an action plan for the implementation of the 2030 Agenda around the modernization of food systems.
 - Strengthen healthy food environments that facilitate the availability and access to healthy and safe food, promoting policies and actions that contribute to the health and education of the population, as is currently done by the "*Elige Vivir Sano*" System, promoting adequate food promotion and enhancement of ancestral foods.
 - Moving towards more sustainable, efficient and innovative food chains, allowing us to face the new challenges of caring for the environment, social equity and economic sustainability.
 - Moreover, Chile has joined the Healthy School Food Coalition and the Social Protection Coalition.
8. To conclude, I would like to reiterate our gratitude, for giving us this space to dialogue and propose courses of action, remaining available for a next meeting in 2023, and to continue contributing to Sustainable Food Systems adapted to the realities and needs of each of our States.

Thank you.